

LIMA

La policía recupera el control de tres terrenos invadidos en Ventanilla

Unos 750 agentes del orden llegaron a la zona de Cueva de los Tallos para desalojar a los invasores. Hay al menos 27 detenidos.

Luego de haber tenido que retirarse el jueves, la policía regresó a Cueva de los Tallos en Ventanilla y desalojó a los miles de invasores que querían apropiarse de propiedad privada. La operación duró menos de dos horas y los intrusos despejaron el área.

FERNANDO GONZÁLEZ-OLAECHEA T.

Veintisiete detenidos, hasta el cierre de esta nota, fue el resultado del desalojo realizado por la policía en tres predios privados que suman en total cerca de 10 hectáreas, en la zona conocida como Villa Los Reyes, de Ventanilla. Además, tres policías, de los 750 que participaron en la acción, resultaron heridos.

El jueves la policía ingresó a uno de los terrenos invadidos, pero después de dos horas de enfrentamiento, los intrusos recuperaron el control del predio y atacaron con piedras y bombas molotov a la policía cuando esta se retiraba.

Uno de los terrenos mencionados es propiedad de la empresa Fundación Técnica S.A. (Funtisa); el otro, de la Arenera San Pedro; y el tercero, de la familia Lynch. Como se informó, este último fue el que se intentó invadir el jueves.

El general Carlos Morán, jefe de la Dirección Territorial Policial del Callao, fue el responsable de la operación. Dijo que la policía iba a pasar la noche en el lugar para levantar actas con representantes de los dueños de



NO PUDIERON. Por más que los invasores intentaron que la policía no los desalojara, fracasaron. En menos de una hora se liberaron los terrenos privados tomados por ellos.

los predios y del Ministerio Público, de forma que se certifique el desalojo.

La operación

Ayer por la tarde se vio en los terrenos mencionados a más personas que en días anteriores. Según los mismos invasores, superaban los tres mil. Una de ellas, Ángela Ponis, dijo que llegó porque no tiene vivienda, al igual que muchos otros.

“No tenemos dónde vivir y nos enteramos de que acá hay terrenos vacíos, entonces hemos venido. Queremos que los propietarios den la cara porque se los queremos comprar [los terrenos]”, dijo. Otros invasores coincidieron con ella en los motivos por los que se encontraban ahí.

Los invasores dijeron ser parte de una asociación llamada Nadine Heredia Alarcón de Humala. Según dijeron, se for-

mó el 17 de julio de este año, es decir, el martes, el día que se invadió el terreno. No mostraron documento alguno para corroborar tal afirmación.

A las tres de la tarde llegó el general PNP Carlos Morán, con el coronel Hermán Valdivieso, jefe de la Unidad de Servicios Especiales de la policía. Ellos y otros oficiales se reunieron fuera de estos terrenos, en la avenida Néstor Gambetta, a evaluar la estrategia que iban a seguir para desalojar a los invasores.

Una hora y media después llegaron tanquetas y un helicóptero que sobrevoló la zona. También miembros de distintas dependencias policiales. En menos de una hora la policía realizó el desalojo.

Según el general Morán, se espera que hoy los dueños de los terrenos empiecen a levantar muros en sus límites.

PUNTO DE VISTA

No hay planificación urbana

SILVIA DE LOS RÍOS
Arquitecta especialista en renovación urbana



Las invasiones en Lima son fenómenos que se han venido dando desde hace más de 50 años porque hay mucha gente sin hogar y porque no hay una política de vivienda adecuada ni una planificación. De eso se aprovechan los traficantes de terrenos que estafan a estos pobladores.

Está comprobado que más del 70% de las ciudades en el Perú son informales, se han construi-

do sin asistencia técnica y se ha dejado que mucha gente tome arenas para que allí tengan su casa. La autoridad permite que esto ocurra y después trata de ordenar la ciudad, pero a partir del problema ya causado.

Todo esto no sucedería si es que existiera una planificación, que estuviera articulada a los tipos de vivienda que necesita la población, en la que se indique dónde deben estar las casas y los comercios. Esta falta de planificación también genera las invasiones en zonas de riesgo de desastres.

Lo que debe hacerse dentro de los planes de desarrollo

urbano de los municipios es actualizar los registros de las zonas en alto riesgo y las zonas consolidadas de manera informal para emprender un proceso de reforma urbana, a fin de que la gente viva dignamente en lugares adecuados.

Las autoridades deben también promover la vivienda social para las personas más pobres, quienes son las víctimas de los traficantes de terreno que generan las invasiones. Ante los más pobres se requieren programas municipales de vivienda popular, y ofrecer créditos para el sector E y no solo para las demás sectores económicos.

LA INTERVENCIÓN

Los invasores ingresaron en los asentamientos humanos Cueva de los Tallos y José Olaya. Los vecinos de esas zonas se quejaron del uso de gases lacrimógenos por la policía.

Los detenidos aún no han sido identificados.